
 

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung 

Vorlagennummer: STV/1274/2018 
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich 
Datum: 06.08.2018 

 
Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung 
Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032 
Verfasser/-in: Arno Enners, AfD-Fraktion 
 
 
Beratungsfolge Termin Zuständigkeit 
Magistrat  Zur Kenntnisnahme 
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr  Beratung 
Stadtverordnetenversammlung  Entscheidung 
 
 
Betreff: 
Prüfantrag zur Verwendung von Doppelstockparkern auf städtischen / öffentlichen 
Radabstellplätzen 
- Antrag der AfD-Fraktion vom 06.08.2018 - 
 
 
Antrag: 
„Der Magistrat wird beauftragt, 

1. grundsätzlich bei jeder Neuinstallation oder Erneuerungsarbeiten von städtischen / 
öffentlichen Radabstellplätzen die Möglichkeit der Installation von 
Doppelstockparkern für Fahrräder zu prüfen und wenn sinnvoll auch zu veranlassen. 

2. bei Neuinstallationen zu prüfen ob Bedarf für zweiseitige Doppelstockparker 
vorhanden ist und diese ggf. auch zu installieren.“ 

 
 
Begründung: 
Mit der Förderung des Radverkehrs in der Stadt Giessen muss auch die Infrastruktur mit 
der wachsenden Radnutzung erweitert werden. Fast überall in der Stadt sind die Abstell-
und Parkmöglichkeiten für Fahrräder überfüllt. Das wilde Abstellen der Räder auf 
Gehwegen und das Befestigen an Laternen, Bäumen und Schildern ist keine Seltenheit.  
Dieser Umstand behindert Fußgänger, beschädigt die nicht dafür vorgesehene 
Installationen und ist ein Ärgernis für jeden Radfahrer der sein Rad gerne gesichert und 
ordentlich abstellen möchte. 
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Gerade in Zeiten in denen Räder immer teurer werden und Versicherungen verlangen 
dass Räder sicher abgestellt werden müssen, sollte die Stadt diese sicheren 
Abstellmöglichkeiten schaffen, damit wenigstens Start und Ziel attraktiv gestaltet sind.   
Da sich bei zweiseitigen Doppelstockparkern auf einer Fläche von ca 9,5 Quadratmetern 
32 Fahrräder (6,2 Quadratmeter, 16 Fahrräder) unterbringen lassen, wäre mit diesem 
System bei steigendem Fahrradaufkommen in Gießen einem ordentlichen Abstellen 
Rechnung getragen. 
In vielen europäischen und deutschen Städten kann man die Installation solcher 
Radparksysteme beobachten, und Gießen sollte mit Blick auf den Umweltschutz und die 
Förderung der Radnutzung hier nicht zurück stehen. 
Als geeignete Standorte zur Installation von Doppelstockparkern in Gießen bieten sich 
unseres Erachtens der Bahnhof, Schwimmbäder, Sportanlagen und natürlich auch die 
Innenstadt an. 
Aus den genannten Gründen bitten wir Sie um die Zustimmung für unseren Antrag. 
 
 
Arno Enners 
Stellv. Fraktionsvorsitzender 
 
Anlage 
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